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ATA DA 161ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/PR, REALIZADA EM 21 DE NOVEMBRO DE 2023 

Ao vigésimo primeiro dia de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas, reuniu-1 
se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná – CAU/PR, de forma híbrida, 2 
sendo de forma virtual pela plataforma Teams e presencialmente na Sala Meeting 4 do Hotel 3 
Double Tree  em Foz do Iguaçu sob a Presidência de Milton Carlos Zanelatto Gonçalves, com a 4 
presença dos (as) conselheiros (as) titulares: Thais Clementina Marzurkiewicz, Licyane 5 
Cordeiro, André Luiz Sell, Antônio Ricardo Nunes Sardo, Cláudio Luiz Bravim da Silva, Constança 6 
Lacerda Camargo, Eduardo Verri Lopes, Ideval dos Santos Filho, Jeancarlo Versetti, Maugham 7 
Zaze, Rene José Rodrigues Júnior, Ormy Leocádio Hutner Júnior, Antônio Claret Pereira de 8 
Miranda, Leonardo Danielli,  Ricardo Luiz Leites de Oliveira, Rafaela Weigert, Vandinês 9 
Gremaschi e Walter Gustavo Linzmeyer. Esteve presente o conselheiro federal suplente: 10 
Conselheiro Federal Suplente NESTOR DALMINA. Fica justificada a ausência do conselheiro 11 
federal titular: Jeferson Navolar. Colaboradores do CAU/PR: Chefe de Gabinete Edvaneide 12 
Amancio de Lima, Supervisor de Plenária e Órgãos Colegiados Alessandro Boncompagni Junior, 13 
Gerente Geral Lucas Martins Rieke, Ouvidor Roberto Simon, Supervisor de Gabinete André 14 
Gabinio. 1. Abertura: Após a verificação de quórum o Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 15 
GONÇALVES, iniciou a reunião. Na sequência solicitou a execução do Hino Nacional. 2. 16 
Execução do Hino Nacional Brasileiro. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 17 
pediu que todos ouvissem a execução do Hino Nacional Brasileiro. 3. Leitura e discussão da 18 
Pauta. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES fez a leitura da pauta da 19 
reunião e perguntou se haveriam solicitações de extra pauta por parte dos conselheiros, houve 20 
a indicação para retirar o item 8.13. Em seguida foi aprovada a pauta pelos conselheiros. A 21 
sequência da ordem do dia foi alterada, depois de o conselheiro CONSELHEIRO FEDERAL 22 
SUPLENTE NESTOR DALMINA solicitar antecipação, em razão de uma emergência pessoal. Com 23 
a palavra, ele agradeceu os nove anos de convivência na gestão e desejou sucesso aos 24 
conselheiros Gustavo e Jeane, na condução dos trabalhos, em Brasília. Ele sugeriu disponibilizar 25 
no site da CAU, o balanço das realizações da COA/BR e também, o relatório das atividades da 26 
Comissão de Relações Institucionais, pontuando que o relatório vai ser bem representativo 27 
para todos da próxima gestão. O Conselheiro Federal Suplente CONSELHEIRO FEDERAL 28 
SUPLENTE NESTOR DALMINA disse que foi feito um planejamento para a nova gestão, o que 29 
não significa que será executado, mas pode dar um norte. Presidente MILTON CARLOS 30 
ZANELATTO GONÇALVES fez um agradecimento público ao Conselheiro Federal Suplente 31 
CONSELHEIRO FEDERAL SUPLENTE NESTOR DALMINA, afirmando que foi uma pessoa 32 
extremamente importante, não só para a plenária da CAU/PR, mas vai continuar sendo 33 
acionado e pediu para que todos dessem uma salva de palmas para ele pelo trabalho nesses 34 
nove anos. 4. Discussão e aprovação das Atas: Não houve aprovação de atas nesta plenária 5. 35 
COMUNICAÇÕES. 5.1 Palavras do Presidente. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO 36 
GONÇALVES deu continuidade na Ordem do Dia, com algumas considerações rápidas, sobre a 37 
participação no seminário de planejamento junto ao CAU/BR, na Conferência Nacional da 38 
Arquitetura, fazendo exposição de alguns trabalhos que farão parte de um documento maior 39 
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que será enviado a todos os conselheiros. Informou que foi enviado um e-mail da comissão 40 
eleitoral com acesso ao documento na íntegra do relatório de transição de gestão. Antecipou 41 
que a próxima plenária, de encerramento da atual gestão, será em Curitiba, no Museu Oscar 42 
Niemeyer, no dia 11 de dezembro. Seguindo a programação, no dia 12 de dezembro, junto com 43 
a comemoração do Dia do Arquiteto, será dada posse aos novos conselheiros que serão 44 
convidados ainda como ouvintes, para assistir uma reunião plenária para entender como é 45 
feito todo o processo de plenária, condução, organização, inclusive que possam colaborar. O 46 
Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES relatou que no dia 1º de dezembro vai 47 
ter uma celebração no Congresso Nacional pelo Dia do Arquiteto e informou que Jefferson 48 
Alvolar estava lá em Brasília, representando a CAU/PR, pois tem um projeto, em que foi 49 
solicitado a colaboração de todos os conselheiros, em relação a divulgação do PL 9818 que 50 
entrou em pauta novamente que eles não estão conseguindo derrubar, estão querendo fazer 51 
mudanças. Relatou que a cada hora eles tentam inventar algum artifício jurídico para 52 
prejudicar a 1273, em relação a permitir que o CAU só fiscalize exclusivamente arquitetos, que 53 
a gente não possa mais inclusive nem fiscalizar a sociedade e nem os engenheiros. O 54 
presidente destacou que a CCJ é a única comissão do Congresso Nacional que tem capacidade 55 
de arquivar o projeto sem ele tramitar. Então, por isso é tão importante esta votação. Ele 56 
destacou que o Conselheiro Federal Suplente NESTOR DALMINA tem uma relação muito 57 
próxima com o líder do governo, e isso já teria garantido praticamente 25 votos na CCJ, e são 58 
necessários 35, para ter maioria. O presidente ressaltou que esse breve relato, é só um informe 59 
para ciência, principalmente da próxima gestão e espera que seja derrubado ou que o 60 
Congresso Nacional entre no recesso legislativo para que a pauta volte em fevereiro ou março 61 
do ano que vem, para não correr o risco de que seja votado em uma sessão extraordinária em 62 
janeiro, por exemplo. Por essa razão, a gestão está monitorando o assunto ao longo das 63 
próximas três semanas, dentro do período legislativo, em um rodízio para que sempre tenha 64 
presidentes e conselheiros federais em Brasília, conversando com os deputados, 65 
principalmente da CCJ. A conselheira RAFAELA WEIGERT, disse que ficou curiosa e observou 66 
que o relato do presidente é bem preocupante, indagando se não existe nenhum material para 67 
orientar os deputados. O presidente respondeu que a assessoria parlamentar do CAU já enviou 68 
relatórios para todos os deputados, inclusive para ser técnico sobre a inconstitucionalidade, 69 
sobre o que está sendo debatido. Ele explicou que a gestão discute constitucionalidade e não 70 
está discutindo o mérito. Ainda assim, já foram enviados dois ou três relatórios técnicos feitos 71 
pelas entidades representativas, incluindo o próprio jurídico do CAU/BR. Além do mais, explica 72 
o presidente, que também foi feito relatório de mérito, não só desqualificando a parte de 73 
constitucionalidade como desqualificando a parte do mérito da intenção, que é extremamente 74 
óbvio para a categoria. Ainda, segundo o presidente, a maior preocupação é a fiscalização do 75 
CAU, principalmente para o não arquiteto, pois o arquiteto, em geral,  está correto dentro da 76 
atividade. 5.3 Palavras do Ouvidor.  O conselheiro ROBERTO SIMON relatou que os trabalhos 77 
da ouvidoria estão em nível médio, algum que supere esse nível tem sido encaminhado para as 78 
comissões, principalmente aquelas que tocam mais na ouvidoria, seja a CED, seja a COA, seja a 79 
CPFi, etc., que têm sido bastante cooperativas nesse trabalho, portanto mérito de um conjunto 80 
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de pessoas bastante extenso e que tem entendimento grande do CAU/PR. No âmbito nacional, 81 
nós vamos seguindo com o planejamento da ouvidoria nacional e, por consequência, dos 82 
estados. Mas eu gostaria de trazer, já que tenho essa oportunidade agora, dizer que nós temos 83 
agora, dia 23/11, uma plenária que se chama Terceira Assembleia Geral Ordinária de 2023, da 84 
Coordenadora-Geral (...), ou seja, de todo o país. Também será feito um balanço das ações da 85 
rede para 2024, a discussão sobre propostas de plano operacional bianual para 2024-2025, a 86 
apreciação do regimento interno da Câmara Técnica de Aplicação da LGPD, definição das sedes 87 
dos seminários nacionais de ouvidoria. 6. COMUNICADOS DAS COMISSÕES. 6.1 CEF. A 88 
conselheira CONSTANÇA LACERDA fez um relato da sua ida à Brasília para o último encontro de 89 
coordenadores das CEFs do Brasil. Na reunião ela apresentou os resultados das entrevistas para 90 
a referência da qualidade dos estágios e reforçou a importância para a questão do exercício 91 
profissional, porque acabou levantando um perfil dos escritórios atuantes que ficará pronto 92 
para a próxima gestão. E relatou que levou também uma outra pesquisa realizada com 93 
coordenadores de cursos de arquitetura e urbanismo, então acerca da percepção deles quanto 94 
aos seus próprios cursos e também mostra o perfil dos profissionais que estão se formando. E 95 
por fim, colocou o assunto: esvaziamento das salas de aula avaliando a importância para a 96 
próxima gestão, porque é um problema estrutural o desinteresse em relação ao curso superior, 97 
e o próprio Ministério da Educação agora, pela primeira vez, está se colocando um pouco mais 98 
explicitamente desfavorável ao EAD. As vagas presenciais estão sobrando e não só na 99 
arquitetura. Ela reforçou que o CAU tem que se envolver também como já vem se envolvendo. 100 
O conselheiro EDUARDO VERRI complementou que pretende marcar uma reunião com os 101 
coordenadores de curso já que uma das constatações alarmante, foi de que quase 75% dos 102 
alunos afirmaram que os coordenadores, orientadores de estágio não conhecem o lugar de 103 
estágio, o que é uma obrigatoriedade quando a gente pensa no papel do professor nessa 104 
relação do estágio com a instituição. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 105 
informou que vai trabalhar bastante, porque o CAU/PR está praticamente com déficit de quase 106 
13% em relação ao ano passado e já está com déficit do ano passado para este ano de 13% 107 
praticamente de orçamentário.  E, até complementar que essa redução é multifatorial, porque 108 
na pandemia muita gente realmente deve ter não conseguido trabalhar, desistido, procurando 109 
outras frentes. Tanto é que a previsão de inadimplência. Então são números bem graves, mas 110 
depois a gente vai debater sobre isso.  6.2 CED. A conselheira THAIS MARZURKIEWICZ relatou 111 
sobre as atualizações referentes à Comissão de Ética, informando que foram feitas várias 112 
forças-tarefas com auxílio de conselheiros que não são membros oficiais da comissão, como o 113 
conselheiro MAUGHAM ZAZE, o conselheiro IDEVAL DOS SANTOS, o conselheiro ANTONIO 114 
RICARDO NUNES SARDO, CLAUDIO LUIZ BRAVIM, LEONARDO DANIELLI e que foi possível 115 
prosseguir bem nos processos que estavam acumulados e que foram represados durante a 116 
pandemia. A conselheira informou que, infelizmente muitos processos prescreveram, foram 117 
arquivados, mas que foi possível entregar à comissão no final dessa gestão já bem mais 118 
organizada, com menor fluxo de processos tendo em vista o que nós pegamos até então e que 119 
a próxima Comissão de Ética consiga fazer um bom trabalho ainda dando vazão nesses 120 
processos que infelizmente continuam entrando. Destacou que com as alterações na resolução, 121 



4 de 14 
 

Ata Plenária nº 161 (21 DE NOVEMBRO DE 2023) - Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná. 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530, CEP 80045-360 – Curitiba-PR.  Fone: 41 3218-0200 

Cascavel: Rua Manoel Ribas, 2.720, CEP 85810-170 - Fone: 45 3229-6546 | Londrina: Rua Paranaguá, 300, Sala 5, CEP 86020-030 -  Fone: 43 3039-0035 | 
Maringá: Av. Nóbrega, 968, Sala 3, CEP 87014-180 - Fone: 44 3262-5439 | Pato Branco: Rua Itabira, 1.804, CEP 85504-430 - Fone: 46 3025-2622 

os processos devem se agilizar, visto que serão julgados no plenário, somente em caso de 122 
recurso e já saem da CED analisados, relatados e julgados. A conselheira agradeceu a todos que 123 
colaboraram. 6.2 CPFi. O conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO relatou que foi solicitado o 124 
encaminhamento à gerência administrativa, para o envio de um e-mail aos atuais conselheiros 125 
que darão continuidade nos seus mandatos para verificação da validade das suas respectivas 126 
assinaturas digitais, para evitar problemas que ocorreram no início da gestão. Assim, os 127 
conselheiros que vão continuar na gestão, que possam encaminhar um e-mail para o 128 
administrativo para que seja providenciada a atualização. 6.3 CEP. O conselheiro WALTER 129 
GUSTAVO LINZMEYER, pontuou sobre a despedida do Conselheiro Federal Suplente NESTOR 130 
DALMINA que contribuiu bastante dentro do processo dentro do CAU. Em relação à 131 
coordenação da CEP, relatou que ainda não foi fechado o relatório e que a comissão realizou 132 
reuniões, para abordar uma série de questões, como a reunião do foro de coordenadores para 133 
o fechamento de um ciclo de dois anos, o qual começou com o coordenador à época que era o 134 
ORMY LEOCÁDIO HÜTNER JUNIOR, iniciando uma discussão do cerne do que é o CAU, o que é 135 
a fiscalização. Explicou, que, no primeiro momento não havia diálogo do CAU em relação ao 136 
que os UFs fazem, o que é fiscalizar com o BR, e isso foi sendo evoluído ao longo do tempo. O 137 
conselheiro MAUGHAM ZAZE participou e o colega Leites, destacando que o CAU/PR sempre 138 
esteve bastante atuante. O conselheiro disse que os trabalhos foram divididos em várias 139 
comissões e exemplificou que a nova resolução 198, de fiscalização, depois de 10 anos, mudou 140 
a forma de calcular, criou um sistema novo dentro do SICCAU.  Relatou que o projeto Sigma foi 141 
colocado como um projeto de inovação e que simultaneamente, o CAU/BR teve a 142 
oportunidade de construir com as CEPs, o Plano Nacional de Fiscalização pela primeira vez. 143 
Assim, depois de 10 anos, o CAU monta um plano de fiscalização para pautar e orientar os 144 
demais. Dois principais apontamentos que surgem ali é que o módulo de fiscalização que está 145 
dentro desse cálculo e que ainda tem algumas incongruências, algumas inclusive muito 146 
importantes, que precisam ser ajustadas. Durante a reunião da CEP, relatou o conselheiro, que 147 
a funcionária Tessa trouxe uma outra informação, de que o sistema não está permitindo que 148 
seja utilizado um documento com assinatura digital, entre outras questões que surgem e que 149 
estão sendo observadas. O conselheiro agradeceu toda a equipe de fiscalização. O conselheiro 150 
MAUGHAM ZAZE relatou que para algumas pessoas parece que é uma despedida do conselho, 151 
mas pontuou que o conselho não começa e não termina, vai continuar para sempre e destacou 152 
que nos três anos dentro do conselho foi um aprendizado gigantesco, como profissional e 153 
como ser humano, e sempre foi transparente e na próxima gestão estará presente tentando 154 
colaborar com a profissão. Sob o ponto de vista do conselheiro, a CEP, é o coração e o pulmão 155 
do Conselho, pois é dentro dela que funciona o objetivo, a atividade fim do Conselho. 156 
Agradeceu a todos. 6.5 COA. O conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM relatou que estava no 157 
encontro da COA, em Brasília, quando foi discutido, principalmente erros e acertos e 158 
planejamento para os próximos anos. O conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM destacou que a 159 
COA tem muito serviço, muitas ideias, muitos aprimoramentos que estão sendo pautados e 160 
que estão sendo colocados em uma sequência de trabalho. O conselheiro informou, que depois 161 
de vários assuntos em pauta, a discussão maior se concentrou na transição da gestão, em que o 162 



5 de 14 
 

Ata Plenária nº 161 (21 DE NOVEMBRO DE 2023) - Conselho de Arquitetura e Urbanismo do Paraná. 
Sede Av. Nossa Senhora da Luz, 2.530, CEP 80045-360 – Curitiba-PR.  Fone: 41 3218-0200 

Cascavel: Rua Manoel Ribas, 2.720, CEP 85810-170 - Fone: 45 3229-6546 | Londrina: Rua Paranaguá, 300, Sala 5, CEP 86020-030 -  Fone: 43 3039-0035 | 
Maringá: Av. Nóbrega, 968, Sala 3, CEP 87014-180 - Fone: 44 3262-5439 | Pato Branco: Rua Itabira, 1.804, CEP 85504-430 - Fone: 46 3025-2622 

Brasil está surpreso com a quantidade de renovação do Conselho e uma renovação bastante 163 
jovem.  Foi apresentado algumas sugestões, principalmente do CAU/SP, do CAU/BR, de como 164 
receber os jovens, sinalizando a pretensão da realização de uma plenária do ano que vem, para 165 
integração e para uma assessoria ou eventual.  O conselheiro ainda relatou que na CAU/SP tem 166 
um projeto de deliberação, em São Paulo, para começar a ofertar bolsa de estudo, porque eles 167 
estão com dinheiro em caixa. É um projeto piloto. O conselheiro MAUGHAM ZAZE comentou 168 
que a CAU/SP desenvolveu um SICCAU 2.0 e eles pagaram e fizeram tudo, então, é a 169 
possibilidade de disponibilizar para os outros e está, é, essa é a principal, está funcionando. 6.6 170 
CPUA. O conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR relatou sobre a carta aprovada na 171 
plenária do CAU/RS, a carta de Passo Fundo, para poder utilizar esse documento muito 172 
interessante desenvolvido no estado. Ele observou que todo dia, em algum lugar do Brasil, está 173 
tendo uma enchente, ou está tendo uma seca, um calor extremo. E as cidades são 174 
extremamente vulneráveis a essa questão das mudanças climáticas. O conselheiro informou 175 
que precisa fomentar acordos de cooperação técnica com os órgãos estaduais e municipais 176 
para levar cada vez mais a questão da renaturalização de cidades, da questão das SBNs, da 177 
infraestrutura verde, dentro dessa proposta de adequar o planejamento urbano sustentável. 7. 178 
COMUNICADO DOS CONSELHEIROS. 7.1 Comunicado do conselheiro MAUGHAM ZAZE relatou 179 
que com a vigência da 198 entrou em funcionamento, dentro do SICCAU, um módulo novo 180 
para fazer o procedimento do relato e voto dos protocolos que tramitam pela CEP, isso mudou 181 
a forma de acontecer e você tem que extrair documento por documento. Você não consegue 182 
mais ter um relatório de inteiro teor, então, ele pediu desculpas, mas dentro dessa condição 183 
não relatará novos processos, por uma questão de insegurança jurídica para o conselho. 7.2 184 
Comunicado do conselheiro RICARDO LUIZ LEITES DE OLIVEIRA relatou que fez um histórico 185 
separado do que o próprio sistema do CAU faz e no histórico que o CAU emite, tinham 186 
informações que não estavam no relatório, como a parte de que a empresa tinha feito a 187 
regularização.  O conselheiro Leites, alertou, se não tivesse revisto tudo, teria feito algo errado 188 
e por essa razão, que é um ponto que tem que ser resolvido para não gerar no futuro muitos 189 
problemas para o Conselho. 7.3 Comunicado da conselheira VANDINES GREMASCHI relatou 190 
que recebeu o fechamento do edital número 2 de 22. Foi elaborada, uma pesquisa, um 191 
levantamento em dois bairros de Maringá, onde foram abordados e constatados os diversos 192 
problemas de moradia e foi realizado um trabalho pelo IAB Maringá, o qual é apresentado no 193 
final da solicitação para atender duas famílias e perguntado qual o caminho, se é possível 194 
ajudar duas famílias em específico. A conselheira também participou junto à faculdade de 195 
Unifatecie, de Paranavai, juntamente com o CREA, onde percebeu que o trabalho institucional 196 
é eficaz. Alunos das engenharias e arquitetura puderam ter uma explanação de entendimento 197 
do que é o Conselho, porque o pessoal realmente fica muito alheio, e precisam entender, o que 198 
o nosso conselho faz.  A conselheira CONSTANÇA LACERDA perguntou para a conselheira 199 
VANDINES GREMASCHI, se esse primeiro edital é o do Ganho pelo de ATHIS? O conselheiro 200 
MAUGHAM ZAZE também solicitou esclarecimento. A conselheira VANDINÊS GREMASCHI 201 
CANASSA, respondeu que sim, foi apresentado uma solicitação específica para duas famílias e 202 
que tem um orçamento de R$ 10 mil para estar reformando os banheiros. É uma situação bem 203 
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precária, tanto de encanamento, revestimento, problemas de risco. O presidente MILTON 204 
CARLOS ZANELATTO GONÇALVES destacou que quando é realizado esse trabalho de imersão, é 205 
difícil não ter empatia com a realidade que as pessoas estão e que isso, tem sido recorrente 206 
nos projetos, onde você consegue estar lá na ponta, vendo a realidade local. 7.4 Comunicado 207 
do conselheiro EDUARDO VERRI, ressaltou que levantamento que o pessoal do IAB Maringá 208 
fez, mostrou a precariedade de uma casa e depois aconteceu um incêndio e duas das crianças 209 
que moravam lá faleceram no incêndio. O que reforça esse trabalho da Comissão de ATHIS, 210 
porque como Conselho, não consegue atender todas as demandas pontualmente, mas o 211 
Conselho tem um papel fundamental de atuar nesse fomento de política pública. Então, os 212 
acordos com prefeituras, os acordos com o poder público, o Rio Grande do Sul tem isso já 213 
estabelecido numa esfera estadual, porque senão a gente fica também apagando incêndios 214 
pontuais. Nesse sentido reforçou que é necessário pautar as ações do Conselho para esses 215 
acordos com o poder público, para que esses editais fomentem as ações das prefeituras.  7.5 216 
Comunicado da conselheira CONSTANÇA LACERDA relatou que tanto o IAB Maringá quanto o 217 
de ATHIS, coincidentemente duas equipes da mesma cidade venceram os editais cujo objeto é 218 
justamente o levantamento. E que são dois editais de valor menor, o que já implica numa 219 
restrição bastante grande da utilização dos recursos deles, mas é justamente o levantamento 220 
que leva a esse tipo de constatação e quando se levanta, se percebe mesmo. A conselheira 221 
VANDINÊS GREMASCHI, destacou que os trabalhos foram muito bem elaborados e apenas 222 
conhecer é importantíssimo, mas é preciso dar sequência nisso. Não adianta saber e, daqui a 223 
pouco acontece o incêndio, a família lá que já que isso estava às vésperas de acontecer alguma 224 
tragédia. A conselheira observa que é importante essa mobilização. A conselheira CONSTANÇA 225 
LACERDA observou que com esses trabalhos têm dados que são incontestáveis e a partir 226 
desses dados é possível quantificar os outros editais que digam respeito à atuação prática. 227 
Assim, com a localização específica, é possível atender a família A B e C porque se tinha 228 
conhecimento das demandas. E o dinheiro pode ser dimensionado, tanto por parte do CAU, 229 
quanto por parte da Prefeitura, por isso é importante que todas essas questões estejam 230 
presentes oficialmente nos relatórios porque elas subsidiam a ação.  O conselheiro WALTER 231 
GUSTAVO LINZMEYER relatou que uma coisa bacana do ATHIS, que é a política pública sendo 232 
tomada de um jeito ou de outro. Há muitas críticas, como de qual é a efetividade, 2%, 3% de 233 
ATHIS, só que a conselheira CONSTANÇA LACERDA, por exemplo, chamou para eu 234 
acompanhar, uma vez que ela não foi reconduzida como conselheira. E assim, o pessoal do 235 
ATHIS não estava lá presente, a arquiteta Lorraine estava viajando, o conselheiro EDUARDO 236 
VERRI LOPES também não estava aqui no Paraná, e eu fui para lá no CAU e então, teve a grata 237 
surpresa, a empresa que estava fazendo a licitação do Plano de Desenvolvimento Urbano 238 
Integrado da Região Metropolitana de Curitiba, procurou o CAU para discutir a questão da 239 
habitação, que é uma das quatro ou cinco temáticas, mobilidade, planejamento, meio 240 
ambiente, e  a habitação de interesse social. O conselheiro destacou que o CAU foi procurado e 241 
foi destacado como um ente a se procurar, porque a gente faz um investimento, bem ou mal, a 242 
longo prazo. E as empresas estão procurando o CAU, as entidades que estão fazendo o 243 
processo de planejamento nos procuram e isso é extremamente importante, porque começa a 244 
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surgir frutos, pequenos frutos. O conselheiro ANTONIO RICARDO NUNES SARDO relatou que 245 
existem ações, como foi comentado na plenária, que são isoladas no oceano de problemas que 246 
nós temos no país, mas há problemas, como a conselheira VANDINÊS GREMASCHI falou, de 247 
incêndios e de não continuidade também nos programas. E eu vejo que o grande problema é a 248 
falta de uma consciência coletiva da população mais carente em requerer que esses programas 249 
continuem. E que esse fato, é recorrente, uma questão educacional. Então o CAU, ele vai, 250 
logicamente, fazer ações como a ATHIS, por exemplo, com esse programa, é vincular pelo 251 
menos um apoio à educação formal. 7.6 Comunicado do conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM. 252 
Ele fez um comunicado que vai encaminhar à ouvidoria, uma solicitação como profissional, 253 
para esclarecimentos do fato de eu não conseguir emitir a minha CAT que eu solicitei em 2019 254 
e até hoje eu não consigo tirar essa CAT. O conselheiro relatou que esteve pessoalmente na 255 
fiscalização em Curitiba, que foi aberto no SICCAU todo o processo e tentam me explicar o que 256 
para ele não se explica. Ressaltou que, recentemente, fez uma pós-graduação de patrimônio 257 
histórico e foi convidado há 30 dias para participar de sua primeira licitação formal de restauro 258 
e praticamente já estava com uma equipe montada para trabalhar nessa obra, mas eu não 259 
consegui desesperadamente, com questões que não se explicam, tirar essa carteira para 260 
comprovar o trabalho que eu já tinha feito de acústica e restauro. A partir disso, o conselheiro 261 
vai questionar a ouvidoria, inclusive as oportunidades profissionais que afirma ter perdido, pelo 262 
fato de não ter conseguido emitir a CAT.  O conselheiro RENE RODRIGUES JUNIOR relatou que 263 
houve uma evolução como comissão e que uma das diretrizes da comissão foi solicitar para a 264 
fiscalização o mais rápido possível, que se apresente didaticamente no caso.  Primeiro para isso 265 
não acontecer mais, um manual de procedimentos de como deve ser realizado esse processo, 266 
incluindo arquivos, docs, de exemplos de como a documentação tem que ser preenchida, 267 
formato, situações que os arquitetos sofrem diariamente nos órgãos públicos e que é um 268 
absurdo, sofrer isso dentro do conselho de arquitetura. Assim, o conselheiro percebe que a 269 
comissão já entendeu o sofrimento, e não quer que ninguém passe novamente sobre isso.  O 270 
conselheiro ROBERTO SIMON relatou que o conselheiro CLAUDIO LUIZ BRAVIM tratou de um 271 
tema que está na vida do Conselho desde a fundação. É um tema extremamente importante, 272 
que vai acolher e, com a brevidade possível, irá tentar localizar qual o problema que está 273 
ocorrendo na retirada ou na emissão da CAT.  O conselheiro lembrou que quando a ATHIS foi 274 
criada no primeiro módulo da gestão, esse percentual era baixo e que era muito difícil, em 275 
virtude das diferentes interpretações dos Estados, de unir os valores para poder ter uma ação 276 
mais efetiva.  Relembrou também que a ATHIS surgiu para o CAU como um estimulador do 277 
governo. A responsabilidade de dar destino, na questão social. Ressaltou que o conselho não 278 
tem recursos e nunca terá para poder efetivamente fazer uma transformação, e também não é 279 
o objetivo do conselho, que é de estimular o Estado a produzir e ajudá-lo no que for possível, 280 
resultados nesse campo. 8. ORDEM DO DIA. 8.1 Aprovação ad referendum nº 05/2023.  O 281 
Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES seguiu à Ordem do Dia, referente ao 282 
item 8.1, aprovação ad referendum.  Registrou também, uma alteração na composição da 283 
comissão eleitoral, a qual um dos membros pediu exoneração do cargo e assim, houve a 284 
substituição do Cristiano Eduardo Moro Reboli, pela arquiteta urbanista Denise Anieli Coerci.  O 285 
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presidente esclareceu que a alteração seguiu uma exigência, de que caso ocorresse algum 286 
acidente ou estarem em viagem e que fosse preciso ter alguma reunião da comissão eleitoral e 287 
foi feito por ad referendum. Explicou que caso tivesse alguma emergência, não precisaria fazer 288 
uma plenária extraordinária ou alguma coisa para ter uma pessoa, porque existe todo um rito. 289 
Após perguntar se havia alguma outra manifestação, os conselheiros aprovaram o ad 290 
referendum, com 11 votos favoráveis e 6 abstenções. Votaram favoráveis: THAIS CLEMENTINA 291 
MARZURKIEWICZ, ANDRÉ SELL, ANTÔNIO RICARDO NUNES SARDO, CLÁUDIO LUIZ BRAVIM 292 
DA SILVA, CONSTANÇA LACERDA CAMARGO, EDUARDO VERRI LOPES, IDEVAL DOS SANTOS 293 
FILHO, JEANCARLO VERSETTI, RENE JOSÉ RODRIGUES JUNIOR, RAFAELA WEIGERT E 294 
VANDINÊS GREMASCHI CANASSA.  E se abstiveram da votação: LICYANE CORDEIRO, 295 
MAUGHAM ZAZE, ORMY LEOCÁDIO HUTNER JÚNIOR, LEONARDO DANIELLI, RICARDO LUIZ 296 
LEITES E WALTER GUSTAVO LINZMEYER. 8.2 Planejamento Orçamentário – Regime de 297 
Urgência. Em seguida, foi colocado em discussão o Planejamento Orçamentário. O presidente 298 
MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES expôs algumas considerações iniciais antes da 299 
apresentação e votação, destacando que primeiro há uma responsabilidade na aprovação do 300 
orçamento para uma próxima gestão. O presidente relembrou que no primeiro ano desta 301 
gestão, teve que fazer uma reprogramação orçamentária logo em fevereiro, porque havia um 302 
déficit orçamentário de R$ 1 milhão e meio que não tinha rubrica para fazer o pagamento. 303 
Então, seguiu o presidente, pode fazer dezenas de coisas aqui, criar um monte de projeto, 304 
cortar dinheiro e deixar para que a próxima gestão se vire de tirar dinheiro para pagar as 305 
contas. Ele explicou em resposta à observação da conselheira Constância que fez a menção a 306 
respeito do impacto da arrecadação, quem teve o trabalho de ler os documentos na íntegra, 307 
inclusive do CAU/BR, vai notar que alguns números, apesar de nós termos um aumento da 308 
arrecadação, nós tivemos uma diminuição praticamente do nosso poder de compra e 309 
investimento. Relatou que, se por exemplo, pegar em números absolutos, a gestão aumentou a 310 
arrecadação de R$ 15.657.000,00 para uma previsão de R$ 15.996.000,00. Quer dizer, do 311 
orçamento que nós temos do ano deste ano para o ano que vem, aumentou 338 mil, o que 312 
significa um aumento real de 2,16%.  Quando se equaliza, explicou o presidente, só de inflação, 313 
teve 4,6% de INPC acumulado e a gestão teve um aumento de quase 10% do número de 314 
arquitetos no sistema nesse ano. Sendo ainda, que observou aumento da inadimplência de 315 
35% para 40%, ficando evidente que a conta não bate. O presidente explicou que será feita a 316 
apresentação, com alguns pontos que são importantes, quando se trabalha em um sistema 317 
nacionalizado é feito aporte aos outros CAUs, quando um CAU não consegue, ele tem um 318 
índice semelhante daqui e ele tem um déficit de 13%. A gestão tem que aumentar a 319 
contribuição desse estado em 13%, equalizando, a grosso modo.  Assim, seguiu, infelizmente, 320 
praticamente todos os grandes projetos do CAU que não foram por superávit, nós tivemos que 321 
cortar. Isto em todos os setores.  O presidente pediu que os conselheiros realizassem uma 322 
discussão técnica, pois é uma peça orçamentária, que não era o momento de  fazer um embate 323 
de mérito.  Assim, pediu maturidade na discussão do orçamento e principalmente 324 
responsabilidade, afirmando que, para ele, seria mais fácil deixar a bomba explodir, mas 325 
entende que a gestão tem uma responsabilidade e dentro dos ônus e bônus dessa 326 
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responsabilidade, inclusive pensar no coletivo. Foi iniciada a apresentação do Planejamento 327 
Orçamentário, informando que a programação montada visa atender os projetos que já estão 328 
rodando para o ano que vem, tentando manter o máximo possível o que já existiu nesse ano de 329 
2023, que foi um orçamento bem elaborado e enxuto. Na programação 2024, foi feito um 330 
estudo junto com o CAU/BR, quanto às receitas das pessoas físicas, jurídicas, RRTs, outras 331 
receitas correntes de corrente de multas e juros.  A anuidade do exercício anterior, o CAU/BR 332 
pede no mínimo uma tentativa de recuperar 10% do nosso total de receitas de inadimplentes 333 
para o exercício seguinte. Assim, a gestão tem um orçamento esse ano das receitas correntes, 334 
valor que é utilizado na manutenção do conselho, para pagar combustível, diárias, salários, 335 
alocação da sede, das regionais, internet. A gestão teve um aumento de 2,16% para o exercício 336 
2024. Em relação ao exercício anterior, os valores que estão em débito, têm uma queda 337 
prevista de 8,31%. Anuidade pessoa jurídica para 2024, tem uma redução prevista em 3,82%. 338 
Para os valores de inadimplência, tem um aumento de 16,67%.  O Presidente MILTON CARLOS 339 
ZANELATTO GONÇALVES, explicou que o CAU paga integralmente todos os valores que são 340 
definidos pelo CAU Nacional. O entendimento nacional é de que o CAU/RS está equivocado no 341 
pagamento em juízo, mas não foi julgado ainda, por isso está pagando em juízo, não só o 342 
CAU/RS como o Mato Grosso também está pagando em juízo. São os dois casos que pagam, 343 
que é feito o pagamento integral até porque existe uma outra questão. Entende-se que é uma 344 
questão de empatia, por exemplo, gerir um CAU, tipo Roraima que tem 250 arquitetos e se 345 
paga conta com 250 arquitetos. Eles têm arrecadação. O edital deles de ATHIS é de 6 mil reais, 346 
que é 2% do orçamento, e então tem que pagar a funcionária, tem que pagar a sede, é um 347 
fiscal só. Entende-se, e particularmente enquanto presidente, que tudo bem, pode fazer que 348 
nem o CAU/RS, mas está praticando a categoria em algum lugar do país. Porque esse dinheiro 349 
vai sair e está na justiça. Então, segue o presidente, que essa foi uma questão que não teve a 350 
opção de judicializar, há um entendimento de que sim, para o bem ou para o mal, apesar de eu 351 
ter reticências quanto ao modelo, mas o modelo que está na lei.  A conselheira LICYANE 352 
CORDEIRO pediu esclarecimentos para em relação ao CSC, na parte dos projetos, projetos 353 
estratégicos e atividades, quais seriam as diferenças dos três pontos.  JOÃO DRESLER, gerente 354 
financeiro, explicou que as atividades são as corriqueiras, projeto é aquilo que o CAU se dispõe 355 
a fazer a mais, e o projeto estratégico são aqueles projetos inovadores, normalmente projetos 356 
que estão sendo incubados, como é o Rotas, como é o Sigma, que ele é custeado com receita 357 
de capital às despesas ocorrentes. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 358 
pediu para focar a apresentação na questão do Paraná, pois são mais de 200 páginas de 359 
planilhas anexas e demandaria muito tempo. JOÃO DRESLER, gerente financeiro, relatou que 360 
na diferença média, o Paraná está muito próximo. De todos os estados, 31% pessoa física e 361 
47% pessoa jurídica. Então, o Paraná está dentro desta média. Ele ainda explanou sobre as 362 
despesas, do centro de custos detalhado, iniciando pela realização do plenário, explicando que 363 
não foi feito aumento nem diminuição do orçamento. Manteve-se igual na realização da 364 
plenária, na manutenção das atividades das comissões, seja ela CEF, CED, CEP, a COA e a CPF. 365 
Mantemos o orçamento para o CEAU, CPUA e Conselho Diretor.  Então, o orçamento de 2023 e 366 
2024 se manteve igual. Na sequência da plenária, JOÃO DRESLER, gerente financeiro, fez um 367 
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resumo de que o centro de custo, a reforma da sede, a Comissão Temporária, BIM, Paraná 368 
Conectado, Semana da Arquitetura e Urbanismo, mantiveram o orçamento. Em relação ao dia 369 
do arquiteto urbanista foi feita uma redução de 20 mil, percentualmente 12,3% deste centro 370 
de custo. Em seguida, fez um resumo dos projetos específicos do CAU, com a implantação do 371 
Chatbot e do URA para o atendimento, o projeto manteve 30 mil, com as ações prioritárias das 372 
comissões. Assim de tudo que foi recebido, houve atividades normais, como participação em 373 
seminários, participações em eventos, algumas entendemos que são alguns eventos que a 374 
comissão está tentando fazer. Ele ponderou que é um conjunto um pouco difícil de você definir 375 
um orçamento exato e que se trabalha muito com histórico e tem funcionado muito bem nos 376 
últimos três anos, tanto que esse ano, em 2023, chegou em valor assim bem, bem próximo da 377 
realidade. Todas as comissões temporárias foram mantidas no orçamento, assim como no 378 
projeto rotas, SIGMA, LGPD, comissão eleitoral. Referente aos limites estratégicos, houve uma 379 
mudança na obrigatoriedade e na recomendação. Então, os obrigatórios, fiscalização e 380 
assistência técnica e patrimônio, é um limite estratégico novo, ainda não se sabe exatamente 381 
como fazer. O limite estratégico entrou esse ano para a programação 2024, até então não 382 
existia esse limite estratégico patrimônio, como é um limite novo eles permitem que se utilize 383 
menos que 2%. O conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR questionou sobre a diferença 384 
entre os projetos ou ações, que envolvem o gibi da turma da Mônica, que tem um no valor de 385 
R$ 150 mil.  O gerente financeiro JOÃO DRESLER esclareceu que é referente ao caderno CAU 386 
Educa, o caderno de atividades. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 387 
esclareceu que será feita a próxima etapa que tinha do projeto junto ao Instituto Maurício de 388 
Sousa, que é um caderno de atividades da Turma da Mônica sobre arquitetura. Ele explicou 389 
que são dois projetos separados. O gerente financeiro JOÃO DRESLER seguiu os destaques, em 390 
relação à Comissão Temporária de ATHIS, em que não tem o plano de trabalho para 2024, 391 
comparando que as outras comissões foram replicadas, mas nesse caso, precisa existir o plano 392 
de trabalho pela plenária, pois ela é um projeto específico. O Presidente MILTON CARLOS 393 
ZANELATTO GONÇALVES explicou que projeto específico tem que ser aprovado e autorizado 394 
pelo CAU/BR e esclareceu tecnicamente dúvidas pertinentes.  Em seguida, ele abriu a plenária 395 
para as inscrições, comentários e considerações dos conselheiros, destacando que foram 396 
avaliados todos os pedidos das comissões, e que o problema é que não tem orçamento hoje 397 
para atender e não houve diferenciação de prioridades de comissões. O conselheiro ORMY 398 
LEOCADIO HUTNER JUNIOR questionou sobre capacitação e treinamento de estudantes, se os 399 
salários estão previstos no orçamento e o Presidente respondeu afirmativamente. O 400 
conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER pontuou que não conseguiria identificar duas ou 401 
três coisas, e se está distribuído em um lugar ou outro e que o tempo é muito curto para fazer 402 
tudo. Sugeriu que seria melhor se houvesse duas, três plenárias para que se pudesse aprender, 403 
pois ninguém domina todo o processo. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 404 
explicou que para cada centro de custo existe uma planilha detalhada e que auxiliam em 405 
relação às perguntas que foram direcionadas, como para o plano de cargos, concurso, PSS.  O 406 
conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO relatou que a comissão depende exclusivamente das 407 
informações que são enviadas pelo CAU/BR e ponderou que se o CAU/BR enviasse 408 
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antecipadamente, os trabalhos dos conselheiros também seriam antecipados. Ele sugeriu para 409 
o próximo gestor que intervenha junto ao CAU/BR também quanto ao envio desses 410 
documentos de forma antecipada, para que se tenha mais tempo para discussão. O conselheiro 411 
EDUARDO VERRI relatou que foi avaliado um documento em três dias, o qual não tinha os 412 
valores atualizados, sendo que as diretrizes para reprogramação estão desde setembro, 413 
publicadas pelo CAU/BR. Ele ponderou, que pudesse ter sido avaliado, uma discussão sobre o 414 
tema em período anterior, para que pudesse ter certeza nos dados apresentados, sugerindo 415 
para as próximas gestões, possam disponibilizar um Excel para uma melhor leitura e em um 416 
processo mais transparente. O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES relatou 417 
que dentro do planejamento, os trabalhos têm tido assertividade, em que se tem conseguido 418 
chegar muito perto do que é planejado e do que tem sido realizado. Em relação a um eventual 419 
concurso, não foi apresentado, pois não tem orçamento hoje para essa despesa e algumas 420 
decisões, deverão ser feitas pela próxima gestão, analisar uma eventual mudança de cenário 421 
político, econômico, da construção civil, para uma reprogramação orçamentária e um estudo 422 
de impacto. O conselheiro MAUGHAM ZAZE questionou se o pagamento do IAB, que está 423 
empenhado, entraria na despesa corrente do ano. Foi esclarecido, que esse dinheiro já está 424 
separado e vai passar para o ano que vem para quando tiver que fazer os pagamentos. O 425 
gerente financeiro JOÃO DRESLER, questionou se os salários são os maiores gastos da gestão. 426 
O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES respondeu que é a folha de 427 
pagamento, além do custeio, aluguel, água, luz, telefone, contratos, internet, telefone, gás e 428 
lembrou que o limite prudencial pelo Tribunal de Contas, até 65% do nosso orçamento pode 429 
ser comprometido com folha. 60% e atualmente, a gestão está em 44%, bem abaixo do limite. 430 
Por fim, esclareceu o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES que, apesar da 431 
discussão acelerada pelo pouco tempo disponível para análise e discussão, essas são as regras 432 
do jogo que têm de ser seguidas, inclusive perante à União, tendo em vista que, 433 
independentemente da data de aprovação do orçamento, ela tem de estar aprovada já no dia 434 
1º de janeiro do ano seguinte para poder ser executada. Realizados maiores esclarecimentos e 435 
sem novas discussões, o Planejamento Orçamentário é colocado em votação. O Planejamento 436 
Orçamentário foi aprovado com 11 votos favoráveis e 07 abstenções. Votaram favoravelmente 437 
os conselheiros THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ, ANTÔNIO RICARDO NUNES SARDO, 438 
CLÁUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, CONSTANÇA LACERDA CAMARGO, EDUARDO VERRI LOPES, 439 
IDEVAL DOS SANTOS FILHO, RENE JOSÉ RODRIGUES JUNIOR, ORMY LEOCÁDIO HUTNER 440 
JÚNIOR, VANDINÊS GREMASCHI CANASSA E WALTER GUSTAVO LINZMEYER. Abstiveram-se os 441 
conselheiros: ANDRÉ SELL, LICYANE CORDEIRO, ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA, 442 
MAUGHAM ZAZE, RAFAELA WEIGERT, LEONARDO DANIELLI E RICARDO LUIZ LEITES. Em fala 443 
endossada pelos conselheiros EDUARDO VERRI e CONSTANÇA CAMARGO LACERDA, o 444 
conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER registra sua declaração de voto: “Voto a favor, mas 445 
eu fico aqui, eu registro de que isso foi muito muito em cima da hora, os números são difíceis de 446 
analisar e a gente tem que fazer pelo funcionamento do Conselho e que isso pode trazer e vai 447 
necessitar o ano que vem uma discussão e um repensar disso tudo com os novos colegas. Isso 448 
tem que ser feito de uma forma um pouco mais dividida com os novos colegas”. 8.3 Contas de 449 
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Setembro: Na sequência, o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES passa a 450 
palavra para o conselheiro IDEVAL DOS SANTOS FILHO, que apresenta as contas de Setembro. 451 
Após esclarecimentos, o item foi colocado em votação. A prestação de contas de Setembro do 452 
CAU/PR foi aprovada com 08 votos favoráveis, 01 contrário e 09 abstenções. Votaram a favor: 453 
THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ, ANDRÉ SELL, ANTÔNIO RICARDO NUNES SARDO, 454 
CLÁUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, JEANCARLO VERSETTI, RENE 455 
JOSÉ RODRIGUES JUNIOR E VANDINÊS GREMASCHI CANASSA. Voto contrário: LICYANE 456 
CORDEIRO. Abstiveram-se na votação:  ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA, CONSTANÇA 457 
LACERDA CAMARGO, EDUARDO VERRI LOPES, MAUGHAM ZAZE, ORMY LEOCÁDIO HUTNER 458 
JÚNIOR, RAFAELA WEIGERT, LEONARDO DANIELLI, RICARDO LUIZ LEITES E WALTER GUSTAVO 459 
LINZMEYER. 8.4 Parecer Jurídico – Pagamento de Diárias complementares Seminário 460 
Renaturalização: O conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR fez um breve histórico da 461 
justificativa da necessidade de aprovação de pagamento suplementar. Na sequência, colocada 462 
em votação a aprovação do pagamento das Diárias Suplementares do Seminário 463 
Renaturalização das Cidades, o item foi aprovado com 09 votos favoráveis, 08 contrários e 01 464 
abstenção.  Votaram a favor LICYANE CORDEIRO, CONSTANÇA LACERDA CAMARGO, 465 
EDUARDO VERRI LOPES, MAUGHAM ZAZE, ORMY LEOCÁDIO HUTNER JÚNIOR, RAFAELA 466 
WEIGERT, LEONARDO DANIELLI, RICARDO LUIZ LEITES E WALTER GUSTAVO LINZMEYER. 467 
Votaram contrários: ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA, ANTÔNIO RICARDO NUNES 468 
SARDO, CLÁUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, JEANCARLO VERSETTI, 469 
RENE JOSÉ RODRIGUES JUNIOR e VANDINÊS GREMASCHI CANASSA. Absteve-se o conselheiro 470 
ANDRÉ SELL. 8.5 Deliberação CPUA nº 12/2023 - Matriz de Responsabilidades (Org. de 471 
Eventos): Após apresentação, pelo conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR, houve 472 
encaminhamento, por sugestão do presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES, de 473 
envio do tema à COA para análise e, somente após, o ponto voltaria para análise do plenário. 474 
8.6 Deliberação Conjunta CEP – CEF 01/2023: Após um breve debate sobre a importância de 475 
que a discussão sobre empresas juniores tenha que ter um sentido de instrução e orientação, e 476 
não de fiscalização, foi sugerido pela conselheira Rafaela Weigert a criação, na próxima gestão 477 
do CAU/PR, de uma comissão temporária para propor a instalação do CAU Junior. Colocada em 478 
votação a deliberação, com correções no sentido de  reforçar que se trata de campanha 479 
educativa e colaborativa para auxiliar os escritórios-modelos na correta execução de suas 480 
atividades, corrigindo datas e ficando como encaminhamento que o próximo encontro de 481 
coordenadores possa abordar o tema como projeto de extensão, para entender a realidade, 482 
além de reforçar o pedido às faculdades que não responderam até o momento para que 483 
encaminhem o questionário preenchido, ela é aprovada com 18 votos. Votaram a favor: THAIS 484 
CLEMENTINA MARZURKIEWICZ, ANDRÉ SELL, ANTÔNIO RICARDO NUNES SARDO, ANTÔNIO 485 
RICARDO NUNES SARDO CLÁUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, CONSTANÇA LACERDA CAMARGO, 486 
EDUARDO VERRI LOPES, IDEVAL DOS SANTOS FILHO, JEANCARLO VERSETTI, RENE JOSÉ 487 
RODRIGUES JUNIOR, RAFAELA WEIGERT E VANDINÊS GREMASCHI CANASSA, LICYANE 488 
CORDEIRO, MAUGHAM ZAZE, ORMY LEOCÁDIO HUTNER JÚNIOR, LEONARDO DANIELLI, 489 
RICARDO LUIZ LEITES E WALTER GUSTAVO LINZMEYER. 8.7 Homologação do Resultado dos 490 
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Editais de Patrocínio Cultural e ATHIS: O presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES 491 
apresenta os projetos contemplados nos editais de patrocínio cultural e ATHIS. Na sequência, o 492 
conselheiro RENE JOSÉ RODRIGUES JUNIOR reforça a importância de se incrementar a 493 
divulgação dos editais, bem como auxiliar as entidades participantes a preencher os requisitos 494 
básicos para participação. 8.8 Deliberação nº 18 CPUA-CAU/PR: O conselheiro ORMY 495 
LEOCADIO HUTNER JUNIOR apresenta o tema, que se trata de aprovação da Carta das Cidades 496 
em sua versão em Inglês. O ouvidor ROBERTO SIMON parabeniza a iniciativa, que, em suas 497 
palavras, permite que o CAU/PR atravesse fronteiras. Colocada em votação, a deliberação foi 498 
aprovada com 14 votos favoráveis, 1 abstenção e 3 ausências. Favoráveis os conselheiros THAIS 499 
CLEMENTINA MARZURKIEWICZ, ANDRÉ SELL, ANTONIO CLARET PEREIRA DE MIRANDA, 500 
LICYANE CORDEIRO, CLÁUDIO LUIZ BRAVIM DA SILVA, CONSTANÇA LACERDA CAMARGO, 501 
IDEVAL DOS SANTOS FILHO, JEANCARLO VERSETTI, RENE JOSÉ RODRIGUES JUNIOR, RAFAELA 502 
WEIGERT, ORMY LEOCÁDIO HUTNER JÚNIOR,  RICARDO LUIZ LEITES,   VANDINÊS GREMASCHI 503 
CANASSA  E WALTER GUSTAVO LINZMEYER. Abesteve-se o conselheiro ANTÔNIO RICARDO 504 
NUNES SARDO. Ausentes os conselheiros EDUARDO VERRI LOPES, MAUGHAM ZAZE E 505 
LEONARDO DANIELLI. 8.9 Deliberação nº 14 CEF-CAU/PR – Divulgação de cursos: Após um 506 
breve debate, em que o presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES explicou que a 507 
divulgação de cursos respeita termos de cooperação firmados com universidades públicas e 508 
particulares, mas sem que se torne uma chancela ou aprovação ao curso, o ponto foi retirado 509 
de pauta com o encaminhamento de realização de alterações na redação pela CEF e COA a fim 510 
de que sejam consideradas as autorizações de divulgação que sejam de incumbência da 511 
Presidência, integrantes dos termos de cooperação. 8.10 Reprogramação da CEP com eventos 512 
prioritários: o conselheiro WALTER GUSTAVO LINZMEYER solicita a retirada da pauta. 8.11 513 
Deliberação nº 16 CPUA-CAU/PR – Encaminhar matérias pertinentes para análise da comissão: 514 
o conselheiro ORMY LEOCADIO HUTNER JUNIOR solicita a retirada da pauta. 8.12 - 10º 515 
Encontro de Coordenadores de Curso: a conselheira CONSTANÇA LACERDA CAMARGO informa 516 
que o ponto se refere ao registro do não acontecimento do último encontro de coordenadores. 517 
Lamentando o fato, o conselheiro EDUARDO VERRI LOPES relata a necessidade de mudança de 518 
datas e um planejamento frente a possíveis calendários eleitorais. A conselheira CONSTANÇA 519 
LACERDA CAMARGO complementa que no planejamento da CEF para o ano que vem foi 520 
previsto um adiantamento da data para criar um novo padrão. Antes de encerrar a plenária, o 521 
presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES informa que estão sendo providenciadas 522 
as entregas das atas das plenárias e súmulas do Conselho Diretor junto à empresa responsável, 523 
juntamente com as degravações das reuniões. Agradece, ainda, a colaboração da conselheira 524 
THAIS CLEMENTINA MARZURKIEWICZ em todo o apoio e organização da plenária em Foz do 525 
Iguaçu. 9 Encerramento: O Presidente MILTON CARLOS ZANELATTO GONÇALVES agradeceu a 526 
presença de todos e, às 17 horas e 40 minutos do dia 21 de novembro de dois mil e vinte e três 527 
encerrou a centésima sexagésima segunda Plenária do CAU/PR. Para constar, eu, ALESSANDRO 528 
BONCOMPAGNI JUNIOR, Assistente-Relator, lavro a presente Ata que, depois de lida e 529 
aprovada, será rubricada em todas as páginas e, ao final, assinada por esta Assistente e pelo 530 
Senhor Presidente para que produza os devidos efeitos legais. 531 
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